

# ENQUETES ET REPORTAGES

magazine.union@sonapresse.com

## Voyage au cœur de l'action de la Croix-Rouge gabonaise

**MONTRE** ce qu'elle sait faire et comment elle le fait. (Re)découvrir son histoire. Ouvrir ses portes pour que l'on s'imprègne du travail abattu depuis 1996, date de son installation au Gabon. Faire quelques démonstrations de ses savoirs. Le 75e anniversaire mondial de la Croix-Rouge a donné à (re)voir les mille et une facettes de ce mouvement international.

Line R. ALOMO  
Libreville/Gabon

**C'**EST une journée mondiale que célèbrait la Croix-Rouge et le Croissant-Rouge le 8 mai dernier. Ou plus exactement le 75e anniversaire de la consolidation de la fédération des sociétés des Croix-Rouge et Croissant-Rouge, le mouvement ayant en vérité 163 ans.

Et ce matin-là, ce grand mouvement international s'est donné à découvrir, du moins sa version nationale. Dans la cour de son siège au centre-ville, des stands ont été érigés.

Sous celui dédié à la communication, il y avait là une série de brochures: "Faire respecter la vie et la dignité des prisonniers"; "Les voix de la guerre", "Afrique rapport de situation", "Conflits armés et liens familiaux".

Il y avait aussi là le rapport annuel de 2012. Une forte documentation en libre-service pour que les visiteurs aient une lecture avisée des actions et domaines d'intervention du mouvement. "On intervient dans l'humain, l'assainissement, le secourisme routier. Nous intervenons également dans le lavage des mains, les programmes de santé de la reproduction des adolescents, le rétablissement des liens familiaux après la survenue de catastrophes...", apprend aux visiteurs la jeune personne derrière le stand.

Tout à côté, deux jeunes hommes sont commis à l'enrôlement des volontaires. La Croix-Rouge ne se vante-t-elle pas d'être le plus grand réseau de volontaires du monde? C'est donc l'occasion de renforcer ses effectifs, pourquoi pas! Et nombreux remplissent les fiches pour être bénévoles. Car, explique-t-on ici, "la Croix-Rouge a besoin de bénévoles pour aider à aider".



Le 75e anniversaire de la Croix-Rouge et du Croissant-Rouge a donné lieu à l'étalage des actions de ce mouvement sur le plan local.

Au stand premier secours, place à une démonstration de réanimation d'un noyé, en l'occurrence un enfant. La volontaire montre comment insuffler de l'air dans les poumons du sinistré et comment

Une humanité qui a eu l'honneur, dimanche 8 mai, de saluer le dévouement, la compassion, le courage et les contributions de millions de volontaires qui fournissent de l'aide, des soins et des services vitaux aux personnes de leurs communautés.

les infections sexuellement transmissibles. Mais au-delà des stands, la Croix-Rouge gabonaise a donné

à faire un tour du propriétaire de ses locaux. Nombreux ont découvert que Maïté Mapangou en a été la première présidente de 1996 à 1998. Que six présidents lui ont succédé, l'actuelle étant Véronique Tsakoura. Vingt-six années que la Croix-Rouge se tient, comme auxiliaire, aux côtés des pouvoirs publics dans le domaine de l'humanitaire, prévenant et atténuant les souffrances humaines.

Une humanité qui a eu

l'honneur, dimanche 8 mai, de saluer le dévouement, la compassion, le courage et les contributions de millions de volontaires qui fournissent de l'aide, des soins et des services vitaux aux personnes de leurs communautés. Des gestes qui dénotent une prédisposition à une certaine gentillesse. Gentillesse synonyme d'espoir, qui encourage à se soucier des autres qui était célébrée sous le thème "soyons aimables".

"Lorsque les petites actions locales se multiplient, les répercussions peuvent être mondiales. En cette Journée mondiale de la Croix-Rouge et du Croissant-Rouge, face à tant d'épreuves, de pertes et d'incertitudes, nous nous remettons à notre principe fondateur d'humanité et nous encourageons le monde entier à croire au pouvoir de la gentillesse", a déclaré Véronique Tsakoura, présidente de la CRG.

## Aux origines de la Croix-Rouge

L.R.A.  
Libreville/Gabon

**O**RGANISATION humanitaire membre du mouvement international de la Croix-Rouge et du Croissant-Rouge agissant de manière neutre, impartiale et indépendante en faveur des communautés vulnérables, la Croix-Rouge gabonaise a été créée en 1996. Elle sera reconnue d'utilité publique en 1997, par décret N00097/PR/MIDSM. Plus globalement, il faut savoir que tout est parti de Henry

Dunant, citoyen suisse. Témoin de la bataille de Solferino (Italie) en juin 1859, l'homme d'affaires improvise des secours avec le concours des populations civiles locales. L'aide humanitaire apportée aux soldats des deux camps sans discrimination de nationalités est l'acte fondateur de la Croix-Rouge. Henry Dunant l'appelle Comité international de secours aux blessés devenu des années plus tard Comité international de la Croix-Rouge.

Le mouvement est composé des sociétés nationales de la

Croix-Rouge et du Croissant-Rouge. Le Gabon a fait le choix de la Croix et un pays comme le Maroc arbore le Croissant. Certains autres ont récemment opté pour un autre emblème: le cristal.

Après les sociétés nationales, il y a la fédération regroupant les sociétés nationales. Elle gère les problèmes de santé et autres catastrophes naturelles. Et enfin le comité international de la Croix-Rouge s'occupe de tout ce qui est droit international humanitaire, conflits armés et développement des sociétés.